
DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) – PERIODO 2024-2026 -  

DISCUSSIONE E CONSEGUENTE DELIBERAZIONE (ART. 170, COMMA 1, DEL 

D.LGS. N. 267/2000) 

 
 

N. 9  Reg. Del.  
 

Deliberazione del Consiglio Comunale 

 

OGGETTO:     
 
 

 
 
L'anno duemilaventiquattro il giorno quattro del mese di aprile alle ore 15:50, nei locali della Biblioteca 

Comunale, siti in via Galluppi, si è riunito il Consiglio Comunale in sessione ordinaria di prima convocazione.  

Risultano presenti i Sig.ri: 

 

 

Pres. Ass.  Pres Ass. 

Anna Bartucca X  Veronica Gugliotta X  

Maurizio De Nisi X  Francesco Gugliotta X  

Rosalba Galati X  Antonio Carchedi X  

Sandra Mazzotta X  Antonio Ranieli X  

Liliana Campisano X  Patrizia Diaco X  

Tommasino Diaco X  Caterina Rondinelli X  

Davide Caruso X     

                                                                   Presenti: 13 -  Assenti: 0  

 

Partecipa con funzioni consultive, referenti, di assistenza e verbalizzazione (art. 97, comma 4°, lett. a, D.Lgs. 

18 agosto 2000, n. 267) il Segretario Comunale Dott. Antonio Grutteria. 

Presiede il Presidente Rosalba Galati la quale, constatato il numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la 

seduta, invitando il Consiglio Comunale a prendere in esame l’argomento in oggetto indicato. La seduta è 

pubblica. 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Richiamato l’art. 151, comma 1, del D.Lgs. n. 267/2000, in base al quale “Gli enti locali ispirano la propria 

gestione al principio della programmazione. A tal fine presentano il Documento unico di programmazione 

entro il 31 luglio di ogni anno e deliberano il bilancio di previsione finanziario entro il 31 dicembre, riferiti ad un 

orizzonte temporale almeno triennale. Le previsioni del bilancio sono elaborate sulla base delle linee 

strategiche contenute nel documento unico di programmazione, osservando i princìpi contabili generali ed 

applicati allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni. I termini possono 

essere differiti con decreto del Ministro dell'interno, d'intesa con il Ministro dell'economia e delle finanze, 

sentita la Conferenza Stato-città ed autonomie locali, in presenza di motivate esigenze”; 

COMUNE DI FILADELFIA 
Provincia di Vibo Valentia 

 
 

 



 2 

Richiamato inoltre l’art. 170 del D.Lgs. n. 267/2000, il quale testualmente recita: 

Articolo 170  Documento unico di programmazione  

1.  Entro il 31 luglio di ciascun anno la Giunta presenta al Consiglio il Documento unico di 

programmazione per le conseguenti deliberazioni. Entro il 15 novembre di ciascun anno, con lo 

schema di delibera del bilancio di previsione finanziario, la Giunta presenta al Consiglio la nota di 

aggiornamento del Documento unico di programmazione. Con riferimento al periodo di 

programmazione decorrente dall'esercizio 2015, gli enti locali non sono tenuti alla predisposizione del 

documento unico di programmazione e allegano al bilancio annuale di previsione una relazione 

previsionale e programmatica che copra un periodo pari a quello del bilancio pluriennale, secondo le 

modalità previste dall'ordinamento contabile vigente nell'esercizio 2014. Il primo documento unico di 

programmazione è adottato con riferimento agli esercizi 2016 e successivi. Gli enti che hanno 

partecipato alla sperimentazione adottano la disciplina prevista dal presente articolo a decorrere dal 1° 

gennaio 2015. 

2.  Il Documento unico di programmazione ha carattere generale e costituisce la guida strategica ed 

operativa dell'ente. 

3.  Il Documento unico di programmazione si compone di due sezioni: la Sezione strategica e la 

Sezione operativa. La prima ha un orizzonte temporale di riferimento pari a quello del mandato 

amministrativo, la seconda pari a quello del bilancio di previsione. 

4.  Il documento unico di programmazione è predisposto nel rispetto di quanto previsto dal principio 

applicato della programmazione di cui all'allegato n. 4/1 del decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, 

e successive modificazioni. 

5.  Il Documento unico di programmazione costituisce atto presupposto indispensabile per 

l'approvazione del bilancio di previsione. 

6.  Gli enti locali con popolazione fino a 5.000 abitanti predispongono il Documento unico di 

programmazione semplificato previsto dall'allegato n. 4/1 del decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 

118, e successive modificazioni. 

7.  Nel regolamento di contabilità sono previsti i casi di inammissibilità e di improcedibilità per le 

deliberazioni del Consiglio e della Giunta che non sono coerenti con le previsioni del Documento unico 

di programmazione. 

Visto il principio contabile applicato della programmazione all. 4/1 al D.Lgs. n. 118/2011; 

Vista la deliberazione di Giunta Comunale n. 27 in data 07/03/2024, esecutiva ai sensi di legge, con la quale 

è stata disposta la presentazione: 

 del Documento Unico di Programmazione per il periodo 2024/2026; 

 della ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi, ai sensi del punto 4.2 del principio 

contabile della programmazione all. 4/1 al D.Lgs. n. 118/2011 nonché ai sensi dell’art. 147-ter, 

comma 2, del D.Lgs. n. 267/2000; 

Acquisito agli atti il parere favorevole dell’Organo di revisione, ai sensi dell’art. 239, comma 1, lettera b), del 

D.Lgs. n. 267/2000; 

Acquisito altresì il parere del responsabile del servizio in ordine alla regolarità tecnica e contabile, ai sensi 

degli articoli 49, 147 comma 2 lettera b) e 147-bis del TuelD.Lgs. n. 267/2000; 

Visti: 

- il D.Lgs. n. 267/2000, e in particolare l’articolo 42; 

- il D.Lgs. n. 118/2011; 

- lo Statuto Comunale; 

- il vigente Regolamento comunale di contabilità;  
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Udita la relazione introduttiva del Sindaco il quale si sofferma sui punti principali del documento ed in 

particolare: Sicurezza ed il Patto per l’ntegrità sottoscritto con la Prefettura di Vibo Valentia per il progetto 

sulla videosorveglianza, sulla Sanità, su Sport e Associazioni, Scuola, Turismo, Urbanistica, Cultura e 

Spettacolo; 

Udito l’intervento del Consigliere Ranieli il quale sottolinea come il testo in approvazione sia un “copia e 

incolla” dei precedenti. Sostiene come al suo interno sia presente esclusivamente la parte dedicata al le 

Opere pubbliche, nulla che porti ad un reale sviluppo del Paese. Torna ad evidenziare il costante processo di 

spopolamento subito dal territorio e come, questa Amministrazione, per arrestarlo anziché cercare un 

progetto condiviso con gli altri Sindaci abbia preferito imporsi con modifiche unilatareli dei confini. Prosegue 

sostenendo come, nel DUP in approvazione, non sia previsto nulla sulla innovazione tecnologia dei servizi 

comunali (non è ancora stato attivato il PagoPa), e che sarebbe sufficiente copiare le buone prassi esistenti 

in altri Comuni. Ancora una volta sottolinea come la pressione tributaria sia al massimo di legge e che questa 

compagine politica verrà ricordata per avere raddoppiato i costi di tutti i tributi comunali. Critica il fatto che, 

nonostante all’Ufficio Tributi siano ormai presenti diverse unità di personale, si sia andati all’esterno per il 

coattivo e con il costo sostenuto per tale operazione, si sarebbe potuto assumere altro personale. Sottolinea 

come, nei Consigli del 2023, aveva più volte richiesto la messa in sicurezza della recinzione del Parco giochi 

nel Giardino comunale, ma a distanza di un anno poco o nulla sia stato fatto a garanzia dei bambini. Chiede 

informzioni in merito allo stato dell’arte dei lavori del Poliambulatorio ed in merito alla conclusione di quelli 

della Piazza antistante la Chiesa di San Francesco, prosegue chiedendo notizie sui 2,5 milioni di euro previsti 

per i lavori delle strade e della Piscina comunale. Nel settore dello sviluppo economico ritiene l’azione della 

Maggioranza gravemente carente. Sul turismo evidenzia come questa Amministrazione non abbia 

particolarmente a cuore il rapporto con l’Associazione musicale Melody (dal momento che non è rimasta a 

Filadelfia) ed il destino dei Giochi Rionali. Sul numero di abitanti, sottolinea nuovamente la discordanza tra i 

diversi DUP predisposti dall’Amministrazione. In merito ai tributi, ritiene sussistente un errore di 

coordinamento tra la delibera di approvazione dell’IMU e quella del DUP, già evidenziato nel precedente 

inetrvento. Conclude precisando come risultano sempre sussistenti 3 parametri di deficitarietà finanziaria su 8 

dell’Ente; 

Udita la replica del Sindaco il quale risponde alle diverse domande di Ranieli, ritienendo comunque 

necessario abbassare i toni dell’odierna discussione e chiarendo che questa Maggioranza, pur non avendo la 

“bacchetta magica”, ha sempre cercato di risolvere i problemi dei cittadini. Conclude informando che, per 

quanto riguarda le discordanze tra il DUP e la delibera sull’IMU, si procederà ad una rettifica; 

Udito l’intervento del Consigliere Carchedi il quale sottolinea come nel DUP manchi il progetto della 

videosorveglianza, sia carente nella parte destinata al Poliambulatorio, sia presente un saldo sbagliato per le 

opere pubbliche di € 500.000,00, ma soprattutto manchi di una prospettiva startegica e sia di difficile 

comprensione per i cittadini. Prosegue evidenziando come, dal raffronto tra il documento in discussione e le 

delibere di Giunta di approvazione dei singoli progetti, emergano numerose incongruenze, per le quali chiede 

spiegazioni alla Maggioranza soffermandosi in particolare sulla Biblioteca e sul Poliambulatorio. Ritiene 

necessario capire come vengano spesi i soldi pubblici per i lavori del Centro storico e per il sito di 

Castelmonardo. Chiede maggiore celerità nella chiusura dei cantieri, soprattutto se interessano la Piazza 

principale e domanda se la sospensione dei lavori al Poliambulatorio sia colpa dell’ENEL o dell’U.T.C. Sulla 

rete fognaria chide spiegazioni in merito alla modifica degli importi previsti nel precedente DUP e quali lavori 

siano stati effettuati. Conclude sottolineando come il documento in approvazione rivesta un ruolo 

fondamentale per l’intera comunità;  
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Udita la replica del Vicesindaco il quale risponde alle diverse domande di Carchedi precisando come, per 

seguire l’evoluzione dei lavori e la realizzazione dei diversi progetti, sia necessario guardare non le delibere 

di Giunta ma le determine di approvazione dei SAL; per i ritardi al Poliambulatorio informa come, nonostante i 

solleciti quotidiani, sia necessario attendere i tempi tecnci dell’ENEL per completare l’intervento. Conclude 

invitando l’Opposizione a proporre mediante interrogazioni formali alla Amministrazione tutti i chiarimenti che 

desiderano avere; 

Udito nuovamente l’intervento del Consigliere Carchedi il quale ritiene che proporre delle interrogazioni su 

questi punti sarebbe avvilente, formalistico e privo del necessario confronto tra Maggioranza ed Opposizione 

nelle sede a questo deputata: il Consiglio; 

Udito l’intervento dell’Assessore Diaco Tommasino il quale informa che, per quanto riguarda la messa in 

sicurezza dei giochi del giardino comunale, sono stati effettuati alcuni interventi, che non hanno interessato la 

recinzione, e che, a breve, si procederà anche per quest’ultima. In merito ai lavori per la piscina comunale 

precisa come la tempistica non dipenda solo dall’Amministrazione, mentre sul numero degli abitanti fa 

rilevare come nel 2000 a Fildelfia vi erano 6.000 residenti e come lo spopolamento sia un fenomeno che 

riguarda l’intera Regione; 

Udito nuovamente l’intervento del Consigliere Carchedi il quale chiede informazioni in merito alla 

destinazione del finanziamento di € 1.250.000 ottenuto dal Comune; 

Udita la risposta del Vicesindaco il quale comunica che con quel finanziamento sarà riqualificato il sito di 

Castelmonardo mediante un progetto da realizzare in due anni con due interventi, che vede (nel primo) il 

coinvolgimento dell’Università di Siena; 

Con la seguente votazione: favorevoli 9, astenuti 0, contrari 4 (Carchedi – Ranieli – Rondinelli – Diaco 

Patrizia, 

DELIBERA 

 

Di approvare il Documento Unico di Programmazione per il periodo 2024/2026, deliberato dalla Giunta 

Comunale con atto n. 27 del 07/03/2024, che si allega al presente provvedimento sotto la lettera A) quale 

parte integrante e sostanziale; 

Di approvare la ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi che si allega al presente provvedimento 

sotto la lettera B) quale parte integrante e sostanziale; 

Di pubblicare il DUP 2024/2026 sul sito internet del Comune – Amministrazione trasparente, Sezione 

bilanci. 

Di dichiarare, stante l’urgenza, la presente delibera immediatamente eseguibile, con la seguente votazione: 

favorevoli 9, astenuti 0, contrari 4 (Carchedi – Ranieli – Rondinelli – Diaco Patrizia, 

. 
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REGOLARITÀ TECNICA 

 

In relazione alla presente proposta di deliberazione, si formula il seguente parere: 

  Favorevole 

  Contrario (vedi annotazioni) 

 Condizionato (vedi annotazioni) 

 Irrilevante ai fini tecnici 

       IL RESPONSABILE DELL’AREA FINANZIARIA 

              Dott Fabio Giuseppe Serratore 

   

 
 

REGOLARITÀ CONTABILE 

In relazione alla presente proposta di deliberazione formula il seguente parere: 

 Favorevole 

 Contrario (vedi annotazioni) 

 Condizionato (vedi annotazioni) 

 Irrilevante ai fini contabili  

       IL RESPONSABILE DELL’AREA FINANZIARIA 

              Dott Fabio Giuseppe Serratore 

 
Letto, confermato e sottoscritto 
 
      
      IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO            IL SEGRETARIO COMUNALE 
                 Rosalba Galati               Dott. Antonio Grutteria 
 
 

 
 

RELAZIONE DI PUBBLICAZIONE 
 
Ai sensi dell’art. 124 del D.lgs. n. 267/2000 certifico che copia del presente verbale viene pubblicata in data 
odierna all’Albo Pretorio on line, ove rimarrà esposta per quindici giorni consecutivi. 
Lì  

IL SEGRETARIO COMUNALE 
       Dott. Antonio Grutteria 
 

 

 
CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 

 
La presente deliberazione è divenuta esecutiva: 

Decorsi 10 giorni dalla data di pubblicazione ai sensi dell’art. 134, 3° comma – T.U.E.L. n. 267/2000. 
Immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134 – 4 ° comma – T.U.E.L. n. 267/2000. 

Filadelfia, lì ______________ 
 

IL SEGRETARIO COMUNALE 
              Dott. Antonio Grutteria 

 
 
 


